
CONSEJO DE SEGURIDAD VIAL    SESIÓN ORDINARIA NO. 3155-2023 
JUNTA DIRECTIVA      1° DE AGOSTO 2023 

 

1 

 

DOCUMENTO DEFINITIVA 
 

Sesión Ordinaria 3155-2023 
 
Acta de la Sesión Ordinaria 3155-2023 de la Junta Directiva del Consejo de Seguridad Vial, celebrada el día 1° de agosto 
del 2023. 
 
Se inicia la sesión a las 16 horas con 02 minutos con el quórum de ley. El presidente suplente, el Ing. Jordy Borbón 
Angulo, es quien preside la sesión.  
 
ARTÍCULO PRIMERO: Requisitos previos de constatación con motivo de celebrarse sesión virtual. 
 
Pasar lista de los miembros de Junta Directiva. 
 
De conformidad con lo establecido en el reglamento, se desglosa lo siguiente: 
 
Indicación del miembro o miembros de la Junta Directiva que participan en la sesión de forma virtual. 
 
Jordy Borbón Angulo  Presidente Suplente, Representante del Ministerio de Obras 

Públicas y Transportes 
 
María Cecilia González Chinchilla   Representante del Colegio Federado de Ingenieros y Arquitectos 
 
Yorlene Víquez Estevanovich   Representante de la Unión Nacional de Gobiernos Locales 

Jonathan Quesada Castillo   Delegado del Ministerio de Salud 

Director Ausente: Representante del Ministerio de Educación Pública, al no haberse efectuado el nombramiento. 

Participan igualmente de manera virtual: 
 
Licda. Cindy Coto Calvo    Directora Ejecutiva 
Dr. Carlos Rivas Fernández    Asesor Legal  
Lic. Steven Calderón Fonseca   Asistente de Junta Directiva 
 
b. Determinación del mecanismo tecnológico empleado para la asistencia virtual. 

Se utiliza el mecanismo tecnológico llamado “Teams” para la conexión entre los participantes. 
 
c. Los motivos o razones por las cuales la sesión se realiza de forma virtual. 
 
El Señor Jordy Borbón Angulo, explica los motivos por los cuales la sesión se realiza de forma virtual, remitiéndose a 
los ya expuestos en sesiones anteriores. 
 
d. Identificación del lugar en el cual se encuentran los miembros de la junta directiva que participan virtualmente. 
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Los señores miembros proceden a indicar el lugar en el cual se encuentran: el Sr. Jordy Borbón Angulo, presidente 
suplente de la Junta Directiva, indica que se encuentra desde su casa de habitación en Pavas; la señora Yorlene Víquez 
Estevanovich, delegada de la Unión Nacional de Gobiernos Locales, indica que se encuentra sesionando desde su casa 
de habitación en San Joaquín de Flores; la señora María Cecilia González Chinchilla, representante del Colegio 
Federado de Ingenieros y Arquitectos indica que se encuentra en su casa de habitación en San Rafael de Montes de 
Oca; y el señor Jonathan Quesada Castillo, Representante del Ministerio de Salud, indica que se encuentra en su 
vehículo personal. 
 
e. Cualquier otra circunstancia que se considere oportuna. 
 
No se detalla otra circunstancia. 
 
ARTÍCULO SEGUNDO 
 
II.  Aprobación del Orden del Día. 
 
III.  Aprobación del acta: 
 

• 3154-23 sesión ordinaria. 
 
IV. Asuntos de la Presidencia. 
 
V.  Asuntos de los Directores de Junta Directiva. 
 

VI.  Criterio de viabilidad de instalación de rótulo ALTO en microbuses.  
 
VII.  CSV-DE-2513-2023 Solicitud de pernocte de vehículo institucional. 
 
VIII. Resolución recurso de objeción al cartel de la licitación mayor 2023LY-000001-0058700001 “Contratación para 

la prestación de servicios de inspección técnica vehicular a nivel nacional, bajo la modalidad de licitación con 
preclasificación. 

 
IX.  Oficio DM-TC-2023-2622 Propuesta de modificación al reglamento y al Decreto de Ley de Tránsito, solicitado 

por el presidente de la Asociación de Importadores de Autos Usados. 
 

X.  Solicitud de colaborador ingeniero electromecánico MOPT-CSV. 
 
XI. Asuntos de la Directora Ejecutiva 
 
XII. Correspondencia. 
 
XIII. Pasar lista de directivos, con la descripción de quienes están presentes. 
 

Se resuelve: 

 

Acuerdo: 

 

2.1 Se aprueba el orden del día. 
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Se declara acuerdo firme. 
 
 
ARTÍCULO TERCERO  
 
Aprobación del acta  
 

• 3154-23 sesión ordinaria 
 
El representante del Ministerio de Salud, el Lic. Jonathan Quesada Castillo, indica que en los acuerdos que dicen acuerdo 
en firme, no dice acuerdo unánime. Porque ya sabemos que un acuerdo puede quedar en firme sin tener la unanimidad, 
entonces sí quería hacer esa observación. 
 
Todos estuvimos de acuerdo en aprobar los acuerdos, pero para mí sería nada más agregar ahí la palabra acuerdo 
unánime. 
 
El Asesor Legal, el Dr. Carlos Rivas Fernández comenta que lo ve más bien al revés, si no hay una indicación expresa 
de que alguno de los miembros voto en contrario, pues se entiende que los votos son afirmativos de todos los presentes. 
Entonces, no veo necesario, es decir se consigna expresamente cuando no hubo una votación unánime y se indica de 
quién fue el que voto de forma distinta.  
 
Pero sería nada más cambiar lo que se ha venido haciendo por años, que no sería problema, pero esa ha sido la 
sistemática, no se indica porque están los votos afirmativos de todos los presentes. 
 
El Lic. Quesada Castillo indica que queda a entendimiento entonces. 
 
El presidente suplente del Ing. Jordy Borbón Angulo consulta a Jonathan ¿si le parece la propuesta de don Carlos de 
dejarlos como él mencionó? 
 
El Lic. Jonathan Castillo indica que sí le parece, si ya han venido trabajando así que queda a entendimiento. 
 
Se resuelve: 
 
Acuerdo: 
 
3.1 Se aprueba el acta 3154-23 sesión ordinaria. 
 
Se declara acuerdo firme. 
 
ARTICULO CUARTO 
 
Asuntos de la Presidencia. 
 
No se conocen asuntos de la presidencia. 
 
ARTICULO QUINTO 
 
Asuntos de los Directores de Junta Directiva 
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No se conocen asuntos de directores de Junta Directiva. 
 
ARTICULO SEXTO 
 
Criterio de viabilidad de instalación de rótulo ALTO en microbuses. 
 
La directora ejecutiva, la Licda. Cindy Coto Calvo procede a explicar el oficio CSV-DP-FTV-RESP-AVI-ACU-0001-2023, 
referente a la viabilidad legal y técnica de la incorporación de un dispositivo de indicación de parada o estacionamiento 
en los buses que transportan estudiantes, para demostrar si es factible implementarlo en el país. 
 
Se adjunta oficio: 
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Una vez finalizada la explicación, el Dr. Carlos Rivas comenta que para complementar lo que señala doña Cindy, del 
criterio en sus conclusiones, este identifica y todos los podemos ver en carretera, la multiplicidad de tipos de vehículos 
que transportan estudiantes. La mayoría no estarían técnicamente o estructuralmente en la posibilidad de que se les 
instalara este dispositivo, porque está ideado para los autobuses que generalmente son traídos importados usados de 
Estados Unidos, los famosos autobuses amarillos, mientras que los que aquí se utilizan son tipo microbús. Si bien esta 
es una medida importante de seguridad vial para esta población, si se le tratara de implementar a la flotilla que está 
circulando, implicaría modificaciones o se sustituyeran flotillas incluso y eso sería un trastorno que escapa a las 
competencias del COSEVI. Entonces, para que ellos no se sientan presionados, como  si sale un acuerdo afirmativo 
aquí de la iniciativa, pues mejor trasladarlo allá para que ellos lo valoren y si así lo acogen, pues ahí ya se formalizarían 
las reformas que hubiera que hacer a la ley o al reglamento. Entonces, esa es la idea básica de pasarlo al CTP y que 
no quede como una orden o una espada en la cabeza de que lo tienen que aprobar, porque el COSEVI lo estima que 
debe de implementarse en este tipo de vehículos. 
 
El presidente suplente de Junta Directiva, el Ing. Jordy Borbón Angulo comenta, que leyendo el oficio le parece muy 
claro todo el análisis, no ve necesario que nos amplíen al menos a nosotros, pero sí me parece que podría llegar a ser 
necesario dado su momento que se traslade al CTP, para que se pueda hacer una presentación a la junta del CTP por 
parte de los técnicos que realizaron el análisis. 
 
No hay más comentarios. 
 
Se resuelve 
 
Acuerdo: 
 
6.1 Se tiene por conocido el oficio CSV-DP-FTV-RESP-AVI-ACU-0001-2023 del Departamento de Fiscalización 

Técnica Vehicular y se instruye a la Administración trasladar al Consejo de Trasporte Público, para que sirvan 
analizar dicho documento de acuerdo a su competencia y determinen si debe o no formalizarse la iniciativa. 

 
Se declara acuerdo en firme. 

 
 
ARTICULO SEPTIMO 
 
CSV-DE-2513-2023 Solicitud de pernocte de vehículo institucional. 
 
La directora ejecutiva, la Licda. Cindy Coto Calvo; proceder a exponer el oficio CSV-DE-2513-2023 referente a la solicitud 
de pernocte de vehículo institucional. 
 
Se adjunta oficio:  
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No hay más comentarios.  
 
Se resuelve 
 
Acuerdo: 
 
7.1 Se aprueba la autorización de pernocte del vehículo institucional a la orden de la Dirección Ejecutiva, en la casa 

de habitación del funcionario Erick Serrano Jiménez, cuando la llegada a la institución sea después de las 
9:00pm y que sea devuelto al día siguiente a primera hora al parqueo del Cosevi. 

 
Se declara acuerdo en firme. 
 
ARTICULO OCTAVO 
 
Resolución recurso de objeción al cartel de la licitación mayor 2023LY-000001-0058700001 “Contratación para 
la prestación de servicios de inspección técnica vehicular a nivel nacional, bajo la modalidad de licitación con 
preclasificación. 
 
La directora ejecutiva, la Licda. Cindy Coto realiza una breve introducción y le sede la palabra al Dr. Carlos Rivas para 
que explique a través de la siguiente presentación: 
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No hay comentarios. 
 
Se resuelve 
 
Acuerdo: 
 
8.1 Se rechaza el recurso de objeción al cartel de la licitación mayor 2023LY-000001-0058700001 “Contratación 

para la prestación de servicios de inspección técnica vehicular a nivel nacional, bajo la modalidad de licitación 

con preclasificación, presentado por la empresa Grupo ITEVELESA SLU por incompetencia para conocer el 

mismo. 

 
8.2 Se delega a la presidencia de la Junta Directiva la firma de la resolución en ejecución de lo acordado. 
 
Se declara acuerdo en firme. 
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ARTICULO NOVENO 
 
Oficio DM-TC-2023-2622 Propuesta de modificación al reglamento y al Decreto de Ley de Tránsito, solicitado por 
el presidente de la Asociación de Importadores de Autos Usados. 
 
La directora ejecutiva, la Licda. Cindy Coto procede a explicar el oficio DM-TC-2023-2622 referente a la propuesta de 
modificación al reglamento y al Decreto de la Ley de Tránsito, solicitado por el presidente de la Asociación de 
Importadores de Autos Usados, que se adjunta a continuación: 
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No hay comentarios 
 
Se resuelve 
 
Acuerdo: 
 
9.1 Se tiene por conocido el oficio DM-TC-2023-2622, referente a la propuesta de modificación al reglamento y al 

Decreto de Ley de Tránsito, solicitado por el presidente de la Asociación de Importadores de Autos Usados y 
se instruye a la Dirección Ejecutiva informar al despacho del Señor Ministro de Obras Públicas y Transportes 
que se está atendiendo y coordinando todo lo atinente a dicha propuesta. 

 
Se declara acuerdo en firme. 
 
ARTICULO DECIMO  
 
Solicitud de colaborador ingeniero electromecánico MOPT-CSV. 
 
La directora ejecutiva, la Licda. Cindy Coto procede a explicar la solicitud de un colaborador ingeniero electromecánico, 
mediante los oficios que se adjuntan a continuación: 
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No hay más comentarios. 
 
 
Se resuelve 
 
Acuerdo: 
 
10.1 Se aprueba el borrador de convenio entre el Ministerio de Obras Públicas y Transportes y el Consejo de 

Seguridad Vial, para el préstamo del ingeniero electromecánico Marvin Salazar Trejos, para que colabore en 
temas urgentes y criterios técnicos de contratación administrativa. 

 
10.2  Se autoriza al señor delegado de la presidencia de la Junta Directiva, para que firme el texto respectivo. 
 
Se declara acuerdo en firme. 
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ARTICULO UNDECIMO  
 
Asuntos de la Directora Ejecutiva. 
 
La directora ejecutiva la Licda. Cindy Coto comenta, que el señor Steven Calderón participó en un proceso de selección 
que hizo Ingeniería de Tránsito y lo escogieron, entonces hemos alargado su traslado, porque en realidad le pedimos la 
colaboración a Steven para que nos diera tiempo y no se fuera a partir de hoy, pero Steven solo va estar trabajando esta 
semana y la próxima, porque ingresa a Ingeniería de Tránsito el 16. 
 
Ya vino hoy la plaza de secretaria, sin embargo, verificamos los registros que había para suplencia de titular y ninguna 
estuvo interesada en el puesto. Lo que resta es hacer la consulta a registro abierto para ver si tenemos candidatos 
interesados. Ya estamos coordinando con Recursos Humanos, para que, a partir de la otra semana, sino tenemos 
candidatos para que asuma la secretaría de Junta Directiva, vamos a trasladar temporalmente la secretaria de Recursos 
Humanos para que asuma la Secretaría de Junta Directiva, hasta que logremos finiquitar el nombramiento. 
 
Pero entonces sí quería decirles, para que sepan que vamos a tener un cambio. Igual la plaza de Steven se tiene que 
mandar a justificar ante la AP como se hace con todas.  
 
Esa se mandaría a principios del mes de septiembre y si todo sale bien, nos autorizan el uso de plaza a finales de 
septiembre, por lo que estaríamos pudiendo nombrar a principios o mediados de octubre esa plaza que es técnico y 
durante este tiempito estaríamos igual.  
 
Digamos que Steven ha estado solo haciendo frente a todas las labores de la Junta Directiva y esa persona quedaría 
sola hasta que se logre a mediados de octubre ya tener el equipo de Ustedes completo con las dos personas para que 
lo tengan en cuenta.  
 
El presidente suplente el Ing. Jordy Borbón Angulo, comenta que muchas felicidades a Steven que le vaya muy bien, 
sabemos que es un excelente funcionario y que se va a desempeñar muy bien en sus nuevas labores.  
 
Muchas gracias por toda la colaboración. 
 
ARTICULO DUODECIMO 
 
CORRESPONDENCIA. 
 
No hay asuntos de correspondencia. 
 
 
ARTICULO DECIMOTERCERO 
 
Pasar lista de directivos, con la descripción de quiénes están presentes. 
 
Se pasa lista de los presentes y se cierra la sesión a las 16 horas con 34 minutos. 


